
臺南市學甲區學甲國小『104 學年度健康促進學校』活動集錦 

1.活動主題：健康促進~健康體位—情境佈置與營造 

2.辦理時間：全學年 

3.活動內容：1建置校內寬廣舒適運動環境及氛圍 

  

 

 
 

 

  



臺南市學甲區學甲國小『104 學年度健康促進學校』活動集錦 

1.活動主題：健康促進~健康體位—情境佈置與營造 

2.辦理時間：全學年 

3.活動內容：2體重過重及超重學生指導適當運動方式,並帶領緩和運動 

  

 

  

 

  

 



臺南市學甲區學甲國小『104 學年度健康促進學校』活動集錦 

1.活動主題：健康促進~健康體位—情境佈置與營造 

2.辦理時間：104 年 3 月 

3.活動內容：3參與社區衛生單位計畫,健康體位概念融入社區 

 
參加社區致胖環境共識會 

 

 



105 年臺南市學甲區衛生所致胖環境評估共識會前測會議紀錄 

一、日期︰105 年 3月 9日  下午 14：00 

二、地點︰臺南市學甲區公所 2樓會議室 

三、參加人數︰12 人   

四、出席人員︰■衛生局  ■區公所  ■所長   ■秀昌里長    

              ■新榮社區發展協會   ■東陽國小   ■學甲國小 

         ■宅港國小  ■學甲幼兒園 ■法源幼兒園(如簽到表) 

               

五、主持人︰胡令儀所長                  紀錄︰朱鈺馨 

六、主席報告︰其實糖類攝取太多除了有熱量會胖之外，已有科學文獻報導會引起

糖尿病、肥胖症和心血管疾病危險…等疾病，所以應該來討論如何減少糖類

的攝取，並且從小教育開始。 

    主任秘書：現在國家越來越進步，外食普遍也方便，也因此很多人攝取了過多

的油脂、糖類飲食，導致體重過重、肥胖的民眾越來越多，在幼兒園部份，

真的要從家長開始做起，讓家長有共識一起減少含糖飲料，從小給幼童健康

的飲食觀念與習慣，所以今天的會議有邀請社區一起來參與討論真的很好，

也要麻煩衛生單位、社區多在社區、校園宣導如何吃得更健康，利用時間多

運動。 

     

七、討論議題︰ 

議題一、轄內外食族眾多，常見民眾外出購買餐點時，常會順便購買手搖杯飲料，

且據飲料店表示民眾普遍對無糖飲料接受度不高，故如何讓民眾接受較健康

之食物、飲品，進而重視自己的健康，需要大家一起來討論。  

改善策略 2︰民眾買得起健康食物 

討論內容︰ 

1. 學甲幼兒園:常見年輕人喜歡至「艾啡兒咖啡茶飲」購買甜點、飲品，，或許可與

之合作，一起推動無糖飲品優惠活動。 

 

決議︰預計與上述店家接洽，擇定一間飲料店進行無糖日活動，活動當日無糖飲料

優惠，也會與店家討論設置飲料熱量標示，或是含糖量標示 

------------------------------------------------------ 

議題二、轄區內有 5家國小、3家公立幼兒園、4家私立幼兒園。平時點心以學校自

行烹煮調理為主，而在節慶或慶生時常有家長會提供糖果、餅乾、蛋糕等甜



食來一起同樂。 

改善策略 6︰限制含糖飲品的消費 

討論內容︰ 

1. 學甲幼兒園:目前幼兒園很多都統一辦理慶生會，但每每遇到學童生日，有些家長

還是會讓學童帶糖果零食來分給其他學童吃。 

2. 法源幼兒園:其實每年慈濟宮廟會所發的糖果更多，每次都看到很多小朋友拿很多

糖果，不過幼兒園還是會跟學童宣導少吃甜食。 

3. 學甲國小附設幼兒園:目前幼兒園與外單位合作，在校園周遭的閒置空地上種植蔬

菜，讓小朋友能多認識相關蔬菜水果，並增加孩子的參與感，讓孩子更愛吃蔬菜。 

決議 1︰幼兒園可提供餐點表供衛生局營養師評估餐點是否需做調整。 

決議 2：鼓勵學校、幼兒園老師不以甜點、含糖飲料當獎勵並增加課外身體活動機會。 

決議 3：在幼兒園聯絡簿附上健康小叮嚀，以利家長瞭解預防肥胖需一同努力。 

決議 4:輔導幼兒園帶領幼童種植菜苗，讓幼童體驗種植樂趣及提高幼童攝取蔬果意

願，未來考慮更進一步利用所收成之蔬果或社區自行栽種提供的蔬果作為節慶或

慶生時使用，以取代蛋糕等含糖量較高之食品。 

 

-------------------------------------------------------------- 

議題三、轄內目前食品有持續熱量標示的較少，目前僅通合燒臘快餐便當、十方品

餐飲、永通虱目魚粥，飲料店僅有阿華生活茶飲有熱量標示。為讓更多民眾了解所

吃的食物有多少熱量。  

改善策略 7︰改善民眾取得健康食物的便利性 

討論內容︰ 

1. 新榮社區發展協會:目前因搭配衛生所長者健康促進班課程，固定於每週二進行供

餐，也於去年在本社區內進行供餐的熱量標示，另外，區內新開的「慈恩素食」

用餐民眾也很多，如果可以去輔導也不錯。 

 

決議︰今年預計針對區內新開素食店的餐點，做便當的熱量標示。 讓社區民眾了解

自己熱量攝取情形。 

------------------------------------------------------ 

議題五、目前轄區內有三條健走步道，且轄內 6家國中小學皆有開放校園於課餘時

間供學生、民眾從事運動，其中東陽國小、學甲國中操場已有運動消耗熱量

標示。因轄區內 40 歲以上者肥胖或過重比例佔 53.6%，故希望藉由增加校園

操場熱量標示牌，鼓勵民眾多利用時間運動。  



改善策略 11︰增加學生課外身體活動機會 

討論內容︰ 

1. 學甲國小:今年國教署有新的政策，預計每天可增加 30 分鐘運動時間，一週增加

150 分鐘。 

2. 東陽國小:目前我們每週三晨會時間都會規定學童出來運動，有時是跑操場，有時

做其他運動，希望讓學童藉此多運動。 

決議 1︰今年預計針對宅港國小進行操場熱量標示。 

決議 2：轄區內各學校配合衛生局利用百萬聚樂步  健康甩油齊步走活動當誘因，藉

以增加學生運動的時間及機會。 

 

------------------------------------------------------ 

八、臨時動議︰ 

 衛生所今年將舉辦健走及健康減重促進班活動，歡迎大家踴躍來參加。 

  


